

## Estiman una caída más severa de la economía del país (El Financiero 18/05/09)

Estiman una caída más severa de la economía del país (El Financiero 18/05/09) Clara Zepeda Hurtado Lunes, 18 de mayo de 2009 Especialistas ven desplome de 7.4% en el primer trimestre y de hasta 5.5% en el año. Hay total incertidumbre sobre en qué momento la recesión tocará fondo. Epidemia de influenza humana golpea más al mercado interno, dicen. - Aumenta el pesimismo en materia económica El escenario de crecimiento para 2009 se encuentra en la total incertidumbre, toda vez que aún no existe un consenso sobre cuándo tocará fondo la recesión económica y cómo cerrará el PIB de México este año. Centros de Estudios Económicos de entidades financieras como Santander, Banamex, Invex, Monex e Ixe realizan una nueva revisión del pronóstico para 2009 más "pesimista" que sus proyecciones de algunos hace un mes, al integrar el impacto de la alerta epidemiológica sobre el Producto Interno Bruto (PIB) y los malos resultados del primer trimestre. La economía mexicana caería en promedio 4.82 por ciento en 2009, según analistas económicos. "Las cifras del primer trimestre nos llevaron una vez más a revisar el pronóstico de la variación de la actividad productiva en México para 2009. Ahora estimamos una caída de 4.9 por ciento, en lugar de 3.5 por ciento como hace un mes", dijo Banamex. Aclaró que ya considera los efectos negativos económicos de la epidemia de influenza humana. La revisión del pronóstico para 2009, precisó, lleva a percibir un escenario que, en la parte productiva, es similar a la de 1995 (el peor año de la posguerra), cuando la economía cayó 6.2 por ciento. "En conjunto con los impactos de corto plazo, consideramos que el PIB en 2009 podría alcanzar una caída de 5.0 por ciento, en lugar de nuestra estimación previa de 4.2 por ciento", reveló Santander. El deterioro en la actividad se acentuó a partir de diciembre, con lo que la dinámica de la actividad será considerablemente peor que lo esperado a inicios del año. BBVA Bancomer estimó que se registrará un descenso en el PIB de 7.4 por ciento anual, que implicaría un deterioro trimestral de 5.5 por ciento, comparable con la caída del PIB de los primeros trimestres de 1995. Así, es probable que la actividad productiva de nuestro país se contraiga 5.0 por ciento a tasa anual y no 4.3 por ciento, como preveía antes Invex. Ha sido notoria la debilidad del sector servicios y, en general, de la demanda interna en México. La resistencia del sector servicios hubiera sido la diferencia; no obstante, ante el deterioro de esta industria, Ixe considera que México podría caer 4.80 por ciento este año, en lugar de 3.73 por ciento proyectado anteriormente. Corrigen o mala nota El debilitamiento de la actividad económica también generó una llamada de atención en otros frentes. La calificadora S&P modificó la perspectiva para México a "negativa" desde "estable", y advirtió que podría bajar las calificaciones de la deuda soberana "si el gobierno no resuelve en este año los factores que limitan su margen de maniobra fiscal", recapituló Santander. Hasta ahora las autoridades han usado los activos con que cuentan para paliar la crisis, con lo que podría debilitar el perfil de las finanzas públicas. Este tipo de medidas sirven perfectamente para comprar tiempo en un momento desfavorable que fuese transitorio.